



Des attestations d'acquis d'expérience pour les personnes fragiles

D'abord initié par des directeurs d'Esat (Établissements et services d'aide par le travail) en Bretagne, le dispositif associatif « Différent et Compétent » porte la démarche de Reconnaissance de l'Acquis et de l'Expérience (RAE), et permet à chaque personne en situation de handicap, ou de fragilité, de s'inscrire dans un parcours de reconnaissance professionnelle, à l'appui des référentiels-métiers de droit commun.

Ce dispositif permet un accroissement de l'estime de soi et constitue un levier important dans le changement de regard de la société sur le handicap.

L'ouverture à d'autres publics que les Esat

Depuis 2011 en Aquitaine, puis en Limousin (2014) et Poitou-Charentes (2016),

l'engagement des établissements adhérents au dispositif alimente une dynamique d'expérimentations et d'innovations, et développe un réseau d'échanges de bonnes pratiques d'accompagnement pour les salariés encadrants. Les collectifs de Nouvelle Aquitaine sont, par ailleurs, pionniers dans l'ouverture de la démarche à d'autres publics

que les Esat : les jeunes d'IME (Institut médico éducatif) et de Ditep (Dispositif Intégré Thérapeutique Éducatif et Pédagogique), ainsi que les structures d'insertion font aujourd'hui partie des acteurs permettant d'évoluer et d'innover. Les chiffres clefs de « Différent et compétent » en Nouvelle Aquitaine attestent de cette dynamique : Plus de 4200 lauréats depuis 2011, 81 associations adhérentes, et plus de 1500 professionnels formés depuis 2011.

256 lauréats récompensés en 2023 en Aquitaine

Le Casino a mis dernièrement à disposition son parc pour l'accueil et le buffet de clôture, ainsi que sa salle de conférence, particulièrement fréquentée pour cette cérémonie.

Véronique Harispe, administratrice régionale du GCSMS (Groupement de Coopération Social et Médico-Social) a confié « que ces cérémonies sont importantes dans le cadre de la reconnaissance de l'engagement de tous, qui se concrétise en 2023, par 256 lauréats récompensés en Aquitaine ».

Elle débute le protocole en distinguant Stéphane Pontlevoy, directeur nouvellement retraité de

l'ESAT du château Bellevue (Baigts-de-Béarn), pour son engagement sans faille à l'Adapei (ex-Association départementale des amis et parents d'enfants inadaptés) du département.

La cérémonie du jour concerne 26 récipiendaires, notamment Logan Richard Gaumer et Mathieu Vidal des Événements (Rivehaute), en présence des représentants d'établissements et associations partenaires, de la direction du Casino de Salies, et d'élus locaux. Les entreprises partenaires ont également été mises en lumière par la remise d'un trophée : L'atelier du chocolat (Bayonne), [EPTA](#) (Hendaye), Maison Bignalet (Bellocq), Entreprise Meilhan (Estibeaux), Gifi (Oloron), Carrefour (Navarrenx). Le buffet de clôture sous le soleil du parc du Casino permet des échanges constructifs, voire émouvants. ■